



Neue Publikation „Zukunftswege – Baukulturelle Bildung mit der StadtbauAkademie“ erschienen

Mit dem Pilotprojekt „StadtbauAkademie“ von 2018 – 2021 haben sich das StadtPalais – Museum für Stuttgart und die Wüstenrot Stiftung das gemeinsame Ziel gesetzt, innovative Methoden der baukulturellen Bildung für unterschiedliche Zielgruppen zu erproben. Mit dem Kompetenzzentrum für baukulturelle Bildung konnten Kinder, Jugendlichen und Erwachsene im Rahmen von verschiedenen Bildungsformaten ihre Umgebung erkunden, kritisch reflektieren und mitgestalten. Die positive Resonanz auf das Pilotprojekt bewegte die Wüstenrot Stiftung und das StadtPalais – Museum für Stuttgart dazu, die StadtbauAkademie weiterzuführen und weiterzuentwickeln. Die Publikation über die Inhalte der zweieinhalbjährigen Fortführung des Projekts ist ab sofort über die Internetseiten des StadtPalais – Museum für Stuttgart und der Wüstenrot Stiftung kostenfrei zu bestellen oder herunterzuladen. „Zukunftswege – Baukulturelle Bildung mit der StadtbauAkademie“ ergänzt die bereits 2021 erschienene dreiteilige Publikation zum Pilotprojekt. Die Erkenntnisse sollen vor allem zum Nachahmen und zur Weiterentwicklung bestehender Angebote anregen.

Neben fortgeführten Formaten aus dem Pilotprojekt, wie die „SpaceMaker“ als Angebote für Jugendliche sowie „Stuttgart bewegt“ als Angebot für junge Erwachsene, wurde der neue Fokus auf das Thema „Zukunft der Städte“ gelegt. Wie stellen sich junge Menschen die Quartiere von morgen vor? Wie lebt man hier gemeinsam und wie sieht die Mobilität zukünftig aus? Hierfür wurde eigens ein neues Format entwickelt: die Wettbewerbsreihe „Urban Future Labs“. Nach zwei erfolgreichen Wettbewerbs-Jahrgängen, nutzt die StadtbauAkademie diese Publikation, um ihre Erfahrungen zu teilen. Im Rahmen des Projekts konnten Antworten auf zentrale Fragen der baukulturellen Bildung gefunden werden: Wie kann zukunftsgerechte Stadtgestaltung als Thema zielgruppengerecht vermittelt werden? Oder auch: Was macht ein erfolgreiches Wettbewerbsformat für Kinder und Jugendliche aus?

Zukunftswege – Baukulturelle Bildung mit der StadtbauAkademie, bestellbar unter stadtbauakademie@stuttgart.de. Kostenfreier Download unter www.stadtpalais-stuttgart.de/stadtbauakademie/publikation.

Über die StadtbauAkademie

Architektur und öffentlicher Raum sind alltägliche Begleiter und beeinflussen das Leben in der Stadt auf direkte Weise. Oft wird diese gebaute Umwelt wenig wahrgenommen. Doch ohne Wissen über Prozesse in Stadtgestaltung und -planung haben Kinder keine Grundlage, um diese gebaute Umwelt als Stadt der Zukunft weiterzuentwickeln. An dieser Stelle wird die StadtbauAkademie aktiv. Mit der StadtbauAkademie hat das StadtPalais in Kooperation mit der Wüstenrot Stiftung seit 2018 ein Kompetenzzentrum für Baukulturvermittlung geschaffen. Die StadtbauAkademie führt neue, innovative Formate der baukulturellen Bildung für und mit Kindern, Familien, Jugendlichen und (jungen) Erwachsenen durch. Die Formate wurden nach dem Trial-and-Error-Prinzip erprobt



und über einen Projektzeitraum von drei Jahren im Pilotprojekt und zweieinhalb Jahren als Folgeprojekt entsprechend angepasst und weiterentwickelt. Alle Angebote widmen sich ausgewählten Themen der Architektur und der Stadtplanung und bestehen aus einem theoretischen Input und praktischen Aktivitäten.

Die Teilnehmenden erhalten die Möglichkeit, sich kritisch mit der gebauten Umwelt auseinanderzusetzen und diese aktiv und kreativ mitzugestalten. Ziel ist es, junge Menschen für eine zukunftsweisende und nachhaltige Gestaltung des öffentlichen und privaten Raumes zu begeistern.

Bildnachweis: *StadtbauAkademie_Publikation II @stadtpalais. Die zur Verfügung gestellten Bilder dürfen nur im Zusammenhang mit einer Berichterstattung verwendet werden.*